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La parution de La Gazette s’arrête le temps de quelques semaines.
Nous serons de retour pour un nouveau numéro le mardi 27 août. 

Toute l’équipe vous souhaite un bel été !



À SQY, la plus grande fan zone  
des Yvelines fera vibrer  
les spectateurs au rythme des JO

À l’occasion des JO, Saint-
Quentin-en-Yvelines va accueillir 

du 27 juillet au 11 août sur 
son Île de loisirs la plus grande 

fan zone des Yvelines, avec 
pas moins de 5 000 visiteurs 

attendus quotidiennement.  

Un 5e site olympique. » Les 
mots sont de Laurent 
Mazaury (UDI). Invité 
d’un Facebook live 

de la maire UDI de Voisins-le-
Bretonneux, Alexandra Rosetti, le 
29 mai, le vice-président de SQY 
aux sports et aux JO (qui a depuis 
été élu député et devrait donc bientôt 
quitter ses fonctions à l’Aggloméra-
tion), s’exprimait notamment en ces 
termes pour évoquer la fan zone des 
Jeux olympiques qui prendra place à 
l’Île de loisirs de Saint-Quentin-en-
Yvelines du 27 juillet au 11 août. La 
plus grande fan zone des Yvelines, 
certifiée «  Club Paris 2024  » (des 
sites de célébrations ouverts à tous, 
Ndlr), alors que les Jeux olympiques 
arrivent dans quelques jours à SQY 
et que l’excitation monte pour les 
nombreux visiteurs, touristes, ath-
lètes, riverains… 

« Un 5e site olympique »

« Nous (Saint-Quentin-en-Yvelines, 
Ndlr) sommes le 1er territoire d’Île-
de-France, après Paris, à accueillir un 
aussi grand nombre d’épreuves, sept au 
total, sur quatre sites olympiques. En 
comptant les entraînements ainsi que 
la traversée des épreuves de cyclisme sur 
route, il y aura des compétitions tous 
les jours. Le cyclisme sur route est très 
important parce que, contrairement à 
beaucoup d’autres sites, c’est un endroit 
où on peut voir passer les athlètes sans 
avoir de billets. Du coup c’est l ’épreuve 
la plus ouverte avec celle du marathon, 
mais qui elle ne passe pas sur notre ter-
ritoire », a indiqué Laurent Mazaury 
avant d’enchaîner sur la fan zone. 

« On a la chance à SQY d’avoir créé 
un 5e site olympique, avec une jauge 
de 5 000 personnes par jour, qui sera 
ouvert pendant toute la durée des Jeux 
olympiques dans l ’Île de loisirs. Avec 
cette jauge, vous aurez des places sans 
problème, à n’importe quelle heure de 
la journée ou de la soirée, pendant 
toute la durée des JO. La plus grande 
fan zone des Yvelines vous permettra à 
toutes et à tous de venir gratuitement 
assister pendant la durée des Jeux, à 
la retransmission des épreuves sur des 
écrans géants, et là je ne parle pas que 
des épreuves de Saint-Quentin, je parle 
de toutes les épreuves qui ont lieu aux 
JO », s’est enthousiasmé l’élu.

Et Laurent Mazaury de poursuivre : 
« On pourra, puisqu’on a obtenu l ’en-
semble des droits sur ce qu’on appelle les 
flux de retransmissions vidéos, switcher 
en temps réel sur les épreuves en fonction 
de l ’actualité des athlètes français sur 
les différents sites et quelles que soient 
les compétitions. Ce sera un grand 
moment de fraternisation, un petit 
peu comme nous l ’avions fait pour la 
finale de la coupe du monde de football 
au Vélodrome. » 

De quoi permettre aux nombreuses 
personnes souhaitant vivre les épreuves 
mais n’ayant pu se procurer de billets 
pour les sites olympiques de pouvoir 
le faire dans une belle ambiance. « Il 
y a bien sûr beaucoup de demandes, les 
places sont limitées. […] Donc on fait 
un effort pour SQY, affirme le président 
de SQY et maire d’Élancourt, Jean-
Michel Fourgous (LR), contacté par 
La Gazette. Le but, c’est de leur faire 
partager [les épreuves des JO], il y a des 
écrans géants très bien sonorisés  avec 
des animations autour, festives, avec 
trois concerts, des jeux, une trentaine 
d’activités innovantes en matière spor-
tive, culturelle, intellectuelle, et qui en 
même temps, mettent aussi le projecteur 
sur toutes ces valeurs qui font gagner. »

Les visiteurs pourront pratiquer 
notamment de nombreux sports 
(escalade, tennis de table, tir à l’arc, 
golf …) tous les jours de 14 h à 18 h. 
« Notre but, c’est d’augmenter la pratique 
sportive, qu’il y ait plus de gens qui 
soient licenciés dans un club. Le sport, ça 
donne une volonté de fer, un état d’esprit 
positif, constructif, un moral d’acier, une 
maîtrise de soi. Donc tout cela, c’est aussi 
un événement pour que tout le monde 

puisse profiter, voir l ’événement sur 
très gros écrans. […] Dans un climat 
de gaieté, chaleureux, et de proximité, 
car concrètement, ils ne sont pas loin 
des quatre sites olympiques », rappelle 
Jean-Michel Fourgous.   

Une jauge de 5 000 personnes 
par jour

Trois dates phares sont programmées 
sur la fan zone. D’abord, la soirée 
d’ouverture, prévue le samedi 27 
juillet, avec des invités prestigieux 
à l’instar d’Ofenbach, duo de DJ’s 
français cumulant des milliards de 
streams sur les plateformes d’écoute. 
Ils seront présents dès 20 h pour 
enflammer la scène. Un spectacle de 
drones suivra, symbole de « la sécurité 
du futur » et de l’innovation, qui « est 
la remise en cause de l’existant », estime 
Jean-Michel Fourgous. 2e temps fort : 
le 3 août avec une soirée Talents SQY, 
qui comme son nom l’indique, mettra 
à l’honneur des artistes locaux. Vincent 
Vinel, chanteur clétien finaliste de The 
Voice en 2017 et qui vient de sortir un 
album (lire notre édition du 11 juin), 
ainsi que Broken back, s’y produiront. 
Enfin, une soirée de clôture aura lieu 
le 10 août, avec Magic System. 

Sur les 550 bénévoles de SQY 
recrutés pour les JO, une soixantaine 
seront présents chaque jour sur la 
fan zone, et jusqu’à 100 le samedi. 
Quant au stationnement prévu pour 
accueillir cet afflux conséquent de 
visiteurs, Laurent Mazaury s’est 
montré rassurant  : «  Pour Le Club 
Paris 2024 qui dépend de SQY, 
vous pourrez venir en voiture. Vous 
connaissez tous le grand parking qui 

se trouve à côté de l ’ancienne piscine à 
vagues, il est prêt à vous accueillir ». Un 
parking gratuit et donc dimensionné 
pour assumer le stationnement des 
spectateurs de la fan zone. 

Pour ceux qui le souhaitent, il est 
également possible de se rendre à l’Île 
de loisirs en transport en commun ou 
en utilisant les modes de déplacement 
doux. SQY évoque un «  parcours 
fléché et une « signalétique » depuis la 
gare de Trappes. Sans oublier d’aller 
essayer Urbanloop (lire notre édition 
du 9 juillet), des capsules électriques 
sur rails qui permettront de rejoindre 
le lieu des festivités dans le parking 
de la fan zone.

Au sein de cette fan zone dont 
l’accès est gratuit, de la restauration, 
payante elle, sera proposée. « Les 12 
maires de SQY ont souhaité imposer 
au prestataire qui gérera cette fan zone 
(l ’entreprise Eventeam, Ndlr) l ’accueil 
des entreprises du territoire, de façon 
à privilégier le Made in SQY, car on 
ignore la qualité de tout ce qui se passe 
à Saint-Quentin », avance Laurent 
Mazaury. Ainsi, un espace consacré 
au Made in SQY, pas seulement 

dans le domaine gastronomique 
d’ailleurs, sera aménagé. Il sera divisé 
en trois parties : un espace showroom 
(expositions par les entreprises du 
territoire d’innovations comme des 
maquettes de fusées et satellites de 
l’OVSQ ou la capsule Urbanloop), 
un espace animations (vélo à jus, 
bornes d’arcade de jeux rétro, …), 
et un espace de vente de produits 
locaux (bière, miel saint-quentinois, 
pâtisseries de la société magnycoise 

MZ Pâtisserie, présente sur l’Île de 
loisirs les 3, 4, 9, 10 et 11 août …) 

Cette fan zone, dont les 1res réflexions 
remontent à l’été dernier, devrait 
connaître un important succès 
populaire. La soirée d’ouverture du 
27 juillet affiche déjà complet, les 
places ayant été épuisées en moins de 
24 h. Quant à la jauge de 5 000 per-
sonnes, il est difficile d’estimer si elle 
sera remplie tous les jours, mais « à 
priori, il y aura beaucoup de monde », 
glisse Jean-Michel Fourgous. En 
cas de jauge pleine tous les jours, la 
fréquentation pourrait atteindre les 
70 000 visiteurs. 

Un espace Made in SQY 

Concernant le coût d’aménagement de 
cette fan zone, SQY ne donne pas plus 
de précisions, mais « ça n’a rien à voir 
avec le coût du Vélodrome (50 millions 
d’euros déboursés par l’Agglomération 
depuis 10 ans sur cet équipement, Ndlr) 
ou de la colline d’Élancourt (15 mil-
lions d’euros)  », répond Jean-Michel 
Fourgous. Et le président de SQY 
d’inviter le public à se rendre sur l’Île de 
loisirs à l’occasion des Jeux pour « voir 

sur des très gros écran ce qu’il se passe [lors 
des épreuves], même quasiment mieux que 
si vous êtes sur un site où il y a beaucoup 
de monde. » À noter que l’accès à la 
fan zone s’effectuera uniquement côté 
Trappes (porte du Parc, rond-point 
Eric Tabarly). Attention, la fan zone 
sera fermée les 30 et 31 juillet. Tous 
les autres jours, elle sera ouverte de 
12 h à 22 h 30 et jusqu’à 23 h 15  pour 
les soirées exceptionnelles (concerts). 
Détails sur sqyetlesjeux.fr. n

 ALEXIS CIMOLINO ET PIERRE PONLEVÉ
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Sur place, il sera possible gratuitement de suivre les compétitions des JO 
sur deux écrans géants, de participer à des animations sportives, ou encore 
de profiter de stands comme celui consacré au Made in SQY. 

D
R

Trois concerts auront lieu, dont celui du duo de DJ’s Ofenbach (suivi  
d’un spectacle de drones), le 27 juillet pour lequel les places ont été épuisées 
en 24 h. 
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L’arrivée des JO à SQY se précise. 
Mais aussi donc celle de l’impor-
tant flux de voyageurs du monde 
entier que l’événement va générer. À 
la gare de SQY, située à Montigny-
le-Bretonneux, 350 000 visiteurs du 
monde entier vont affluer, pendant 
la compétition, empruntant notam-
ment les navettes gratuites mises 
en place par Île-de-France Mobili-
tés (IDFM) pour desservir les sites 
de la colline d’Élancourt et le Golf 
national, à Guyancourt. Alors, le pré-
fet des Yvelines, Frédéric Rose, s’est 
rendu sur place le 16 juillet dernier, 
empruntant en compagnie d’élus 
du territoire les mêmes trajets que 
ceux qu’effectueront les spectateurs 
(au lendemain d’une visite du même 
type à Versailles). Un moyen de s’as-
surer que tout est au point, à main-
tenant quelques jours de l’ouverture 
des Jeux. 

« Je suis venu sur place pour voir com-
ment les choses étaient mises en place, 
et les résultats sont très positifs. On est 
vraiment en ultime phase de réglages, 
tout le travail de préparation qui a été 
fait depuis plusieurs années paie. On 
sent qu’on est en train de tout finaliser, 
donc c’est très rassurant », a-t-il affir-
mé, interrogé par La Gazette dans 
l’une des navettes qui acheminera les 
spectateurs, lors d’un des trajets test 
vers un des sites.

Il évoque des « points qui sont encore à 
ajuster », mais se veut rassurant. « On 
est prêts à 99,9 %, assure le représen-
tant de l’État. On refait tout le trajet 
des spectateurs et on revérifie tout. Donc 
en revérifiant tout, il y a toujours des 
petits points de règlement, d’ajustement, 
on se pose des questions. Ici, il faudrait 
peut-être rajouter un panneau, ici peut-
être une personne pour renseigner. On est 
dans les ultimes réglages. […] Donc c’est 
important de venir sur place et d’avoir 
des regards croisés pour voir si le disposi-
tif est le plus efficace pour les sites. » 

Et de mettre en avant « deux objec-
tifs ». « [Le 1er] c’est que les spectateurs 
qui viennent soient le mieux pris en 
charge et le mieux accompagnés, car ils 
viennent du monde entier, et on veut 
que leur trajet dans les Yvelines se passe 
le mieux possible. On est aussi attentifs 
aux autres usagers, des gens qui vivent 
dans les Yvelines et y travaillent, qu’ils 
soient le moins impactés possible par les 
JO », précise-t-il.

Ainsi, pour que ces Olympiades 
soient une réussite en termes de trans-
port, SQY s’est véritablement mis en 
mode JO. La gare de Montigny-le-
Bretonneux permet notamment de le 
constater. Une importante présence 
de panneaux roses difficilement 
manquables indique aux spectateurs 
les cheminements à emprunter dès 
leur arrivée sur les quais. Des agents 
SNCF, facilement reconnaissables 
à leur chasuble violette, guident les 
spectateurs, lesquels peuvent donc 
aussi se référer à la signalétique pour 
savoir vers quelle sortie de la gare se 
diriger en fonction des sites où ils se 
rendent. « Côté grande sortie, c’est pour 
les grandes affluences (VTT et Golf 
avec suite du parcours Paris 2024), et la 
petite sortie, sur la droite, c’est pour les 
petites affluences (Vélodrome national et 
Stadium de BMX) », fait savoir Sébas-
tien Gerbron, directeur adjoint gares 
et services sur les lignes N et U.  

En sortant de la gare, côté place 
Charles de Gaulle, autour de l’An-
neau rouge, les spectateurs sont gui-
dés par des bénévoles de SQY, qui 
prennent le relais pour les aiguiller 
vers les plateformes de dépose des 
bus. « C’est assez facile, car c’est fléché, 
soit la colline d’Élancourt, soit le Golf 
national », souligne Sylvie Piganeau, 
conseillère régionale et actuelle pré-
sidente de l’Île de loisirs de SQY. 

Pour le Vélodrome et le Stadium de 
BMX, en revanche, le trajet depuis la 
gare s’effectue à pied, les sites étant à 
proximité. Comptez 1 km de marche. 
Des solutions d’acheminement des 
personnes à mobilité réduite existe-
ront néanmoins. Mais pour les autres 
sites, direction les plateformes de dé-
pose des navettes pour se rendre soit 
sur la colline d’Élancourt, soit sur le 
Golf national. « A priori, il est prévu 
que les bus ne soient pas saturés, car on 
en a prévu beaucoup  », assure Sylvie 

Piganeau, se référant notamment 
à la capacité des plateformes, qui 
peuvent accueillir huit bus simulta-
nément, avec des départs toutes les 
5 minutes à partir de 2 h 30 avant 
les épreuves, et à la même fréquence 
pour le retour depuis les sites, jusqu’à 
2 h après. Durant les épreuves, la fré-
quence sera moindre, avec un départ 
toutes les demi-heures. 

« [Ce sont] d’énormes bus qui peuvent 
accueillir jusqu’à 100 personnes. Donc 
en principe, ça devrait débiter et il ne 
devrait pas y avoir de problèmes de sa-
turation », poursuit Sylvie Piganeau, 
se voulant aussi rassurante sur les 
effectifs de chauffeurs. 230 conduc-
teurs seraient ainsi mobilisés à SQY  
pour conduire cette centaine de bus 
articulés. « Ils sont en congés actuelle-
ment pour pouvoir être disponibles pen-
dant la période des JO », ajoute l’élue, 
affirmant que « tout a été prévu » avec 
notamment « 15 % de conducteurs en 
plus de ce qu’il y a d’habitude ». 

Ces bus seront accessibles gratui-
tement pour des usagers se rendant 
sur les sites olympiques mais aussi 
pour ceux ne se rendant pas sur les 
sites olympiques. Autrement dit, 
tout le monde peut les emprunter. 
Ils circuleront bien sûr uniquement 
durant les épreuves : 28 et 29 juillet 
pour le VTT cross-country sur la 
colline d’Élancourt, 1er au 4 août et 7 
au 10 août inclus pour le golf au Golf 
national. À noter que ce dernier sera 
desservi certes depuis la gare de SQY, 
mais aussi depuis celle de Massy. 

Sur l’ensemble des sites de SQY, ain-
si qu’à la gare, 500 à 600 bénévoles 
seront répartis pour aider les specta-
teurs. Sans oublier bien sûr les forces 
de l’ordre afin d’assurer la sécurité 
et pour lesquelles, sans en dévoiler 
le nombre, le préfet fait état d’une 
« présence historique » en effectifs. n

On a testé les bus desservant les sites 
olympiques de SQY
La presse était conviée le 16 juillet à un déplacement du préfet des Yvelines  
à la gare de SQY et sur les navettes desservant le sites olympiques de Paris 2024  
dans l’agglomération. 

 ALEXIS CIMOLINO

SQY  Un office de tourisme installé  
à la gare de SQY pendant les JO

L’arrivée des JO se précise à SQY, 
l’un des territoires les plus ancrés 
dans l’événement avec quatre sites 
olympiques , une fan-zone et bien 
sûr la gare. Cette dernière, située 
à Montigny-le-Bretonneux, est le 
point de départ pour les spectateurs 
qui afflueront vers les sites. Alors, 
outre les navettes, le personnel et 
les nombreux panneaux d’affichage 
implantés, un office de tourisme va 
être installé. Mis en place par SQY, 
il sera ouvert du 26 juillet au 11 août.

«  Ouvert en continu, 7j/7, il accom-
pagnera les visiteurs, touristes, habi-
tants… à vivre pleinement les Jeux, 
précise l’Agglomération sur Face-
book.  Accès aux sites olympiques, in-
formations pratiques sur les transports, 
programmation de la fan zone de SQY, 
agenda des sorties, bons plans, loisirs… 
son équipe surmotivée vous donnera 
les clés du territoire pour organiser un 
séjour ou une excursion inoubliable. » 

Les visiteurs et touristes présents, 
qui se rendraient à certaines épreuves 

mais n’iraient peut-être pas voir l’en-
semble du territoire, pourront le dé-
couvrir à travers la web-série Complè-
tement skaille, en huit épisodes dont 
les deux 1ers épisodes étaient déjà 
sortis à l’heure où nous bouclions ce 
journal. Le 1er débute devant l’office 
de tourisme. Les deux protagnistes 
apparaissent dans plusieurs lieux 
phares saint-quentinois, comme le 
cinéma Le Grenier à sel-Omar Sy 
(à Trappes), Port-Royal des champs 
(à Magny-les-Hameaux), ou encore 
le bassin de la Sourderie (Montigny-
le-Bretonneux). Chaque mercredi à 
18 h, un épisode sort et est à revoir 
sur YouTube et les réseaux sociaux 
de SQY. n

Ouvert 7j/7 du 26 juillet au 11 août, il permettra d’obtenir 
des renseignements sur les accès aux sites olympiques, les 
programmes mis en place dans le cadre des JO, ou d’autres 
bons plans. 

 EN BREF

Le préfet Frédéric Rose (à droite sur la photo) s’est rendu le 16 juillet en gare 
de SQY et a emprunté, en compagnie d’élus saint-quentinois, les navettes qui 
transporteront les spectateurs vers les sites olympiques. 
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L’office de tourisme sera ouvert du 
26 juillet au 11 août.
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SQY  L’opérateur des trottinettes 
électriques va déployer des vélos 
durant les JO

Bien connue à SQY pour son ser-
vice de location de 1 500 trotti-
nettes électriques, l’entreprise Tier 
étend ses activités aux vélos élec-
triques. Durant les JO, elle va ainsi 
proposer, les jours d’épreuves sur les 
quatre sites de l’agglomération, des 
vélos à assistance électriques, rap-
porte 78actu. 

Des zones de stationnement 
près des sites olympiques  
et uniquement les jours 

d’épreuves

En partenariat avec SQY, 650 
vélos seront ainsi disponibles à la 
location depuis l’application Tier. 
Le coût pour l’usager s’élèvera à 
un euro de déverrouillage, puis 
25 centimes la minute. Des zones 
de stationnement seront mises en 
place à l’Île de loisirs, à la gare de 

SQY, à l’Institut Franco-Japo-
nais de Montigny (près du Vélo-
drome), au Golf national et près 
de la colline d’Élancourt. Il ne 
sera possible de garer les vélos que 
dans ces zones, qui ne fonctionne-
ront pas toutes en même temps, 
suivant les dates des épreuves (28 
et 29 juillet pour le VTT, 1er et 2 
août pour le BMX racing, 1er au 4 
août et 7 au 10 août pour le golf, 
5 au 11 août pour le cyclisme sur 
piste).  

Une vingtaine de salariés de Tier 
seront mobilisés pour aider les 
utilisateurs. Interrogé par nos 
confrères, Flavien Matéo, respon-
sable des relations villes Île-de-
France pour Tier, met en avant 
«  une solution de mobilité douce, de 
transport écologique et pratique aux 
résidents ainsi qu’aux visiteurs ». n

Tier, qui a déjà déployé plus de 1 500 trottinettes  
électriques à SQY, proposera aussi un service de location  
de 650 vélos à assistance électrique les jours d’épreuves  
dans l’agglomération. 

 EN BREF
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MAUREPAS  Les bache-
liers ayant obtenu 
une mention « très 
bien » récompen-
sés par la Ville
Une cérémonie va être 
organisée le 20 septembre 
prochain pour récompenser 
les bacheliers maurepasiens 
qui ont obtenu la mention 
« très bien » au baccalauréat. 

 EN IMAGE
SQY  La gare de Saint-Quentin-en-Yvelines s’habille aux couleurs des JO

À Maurepas, pour la troisième année, 
les bacheliers qui ont obtenu la mention 
« très bien » au baccalauréat vont être 
récompensés par la municipalité. La 
cérémonie se déroulera le 20 septembre 
prochain, à 18 h. « Un bon-cadeau de 150 
euros (200 euros pour les élèves boursiers) 
et une place de spectacle au théâtre Albert 
Camus leur seront offerts », précise la Ville 
sur Facebook. Pour pouvoir participer 
à cette cérémonie, deux solutions : soit 
adresser un courriel à jeunesse@maurepas.
fr ou alors se présenter à la Boutique 
infos jeunes (BIJ). Dans les deux cas, 
les bacheliers doivent fournir, une copie 
du relevé de notes (afin de confirmer la 
mention), un justificatif de domicile, leurs 
coordonnées téléphoniques et leur adresse 
courriel, et, pour les élèves boursiers, la 
notification ou l’attestation de bourse 
scolaire. Pour plus de renseignements, 
contacter le 01 30 66 53 35 ou envoyer 
un courriel à jeunesse@maurepas.fr.

Les Jeux olympiques débutent dans quelques jours à Saint-Quentin-en-Yvelines. Ainsi, pour mettre dans l’ambiance toutes les personnes qui 
transiteront par la gare de SQY, cette dernière s’est parée du Look of the games de Paris 2024, comme l’illustre la photo ci-dessus. « Colorée et esthé-
tique, audacieuse et épurée, moderne et riche en symboles, cette identité visuelle unique accompagnera les Saint-Quentinois, touristes, spectateurs, sportifs, 
bénévoles… et tous les acteurs des Jeux pendant l ’été », explique l’Agglomération. Un bureau d’information a même été installé au sein de la gare pour 
orienter tout ce beau monde sur le plus grand événement sportif mondial. « Le Look de Paris 2024 sera adapté à l ’image des collectivités et des parte-
naires, une première dans l ’histoire des Jeux », précise olympics.com, le site internet consacré aux Jeux olympiques et paralympiques.
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Vous êtes entrepreneur, 
commerçant, artisan,  
vous désirez passer votre publicité 
dans notre journal ?

pub@lagazette-sqy.fr
Faites appel à nous !



YVELINES  La députée 
des Yvelines Yaël 
Braun-Pivet 
réélue présidente 
de l’Assemblée 
nationale

LES CLAYES-SOUS-BOIS  
Enedis va couper 
le courant  
le 1er août dans 
la commune

Réélue dans la 5e 
circonscription des Yvelines, la 
présidente sortante a retrouvé 
son siège au Perchoir. 

Des coupures de courant sont 
à prévoir, le jeudi 1er août, 
place Nelson Mandela et rue 
Pablo Neruda.

Elle aura résisté à la dissolution. Réélue 
députée de la 5e circonscription des 
Yvelines, Yaël Braun-Pivet (Renaissance) 
a été reconduite dans ses fonctions de 
présidente de l’Assemblée nationale, le 
18 juillet dernier. Élue une 1re fois au 
Perchoir suite aux législatives de 2022, 
elle a, à nouveau, été désignée candidate 
du camp présidentiel pour cette nouvelle 
élection provoquée par la dissolution de 
la Chambre basse du Parlement au soir 
des dernières européennes. Après trois 
tours, Yaël Braun-Pivet a devancé de 
seulement 13 voix (220 contre 207) le 
communiste André Chassaigne, candidat 
du Nouveau front populaire. « Cette As-
semblée nationale, qui est toujours peut-être 
plus représentative des Français que jamais, 
est aussi plus divisée que jamais, a-t-elle 
notamment reconnu. Nous devons nous 
entendre, coopérer, être capables de rechercher 
des compromis, de nous écouter, de dialoguer, 
et d’avancer. […] Cette élection m’oblige 
plus que jamais, plus que celle de 2022. »

Enedis a prévu de réaliser de 
nouvelles coupures de courant aux 
Clayes-sous-Bois pour cause de 
travaux. Les coupures de courant 
interviendront le jeudi 1er août, entre 
8 h 30 et 16 h. Les endroits concer-
nés sont : du 7 au 11 place Nelson 
Mandela, au 13 de la place Nelson 
Mandela et au 1er rue Pablo Neruda. 
« Dans la mesure du possible, ces 
travaux sont effectués sans interrompre 
l’alimentation électrique des habitants. 
Cependant, une coupure est parfois 
nécessaire pour la réalisation de certains 
actes techniques. Ce sera le cas pour ces 
travaux réalisés sur le réseau électrique 
qui alimente une partie du territoire 
de la ville », précise Enedis. Pendant 
la coupure, il est possible de suivre 
son évolution et de connaître l’heure 
approximative de rétablissement du 
courant sur enedis.fr.

À quelques jours du début des JO 
(26 juillet au 11 août), durant lesquels 
SQY s’attend à accueillir 350 000 
personnes, on ne peut pas dire que 
tous les hôtels du territoire saturent, 
loin de là visiblement à cette période. 
Pour certains, c’est le cas de manière 
contrastée. Comme par exemple, à 
Guyancourt, l’Ibis Styles Guyan-
court-Versailles, situé en face du 
Technocentre. Dans cet établissement 
de 102 chambres, l’effet JO est surtout 
lié aux épreuves de golf, program-
mées au Golf national, se trouvant à 
2 km à pied soit un peu moins d’une 
demi-heure de marche, du 1er au 4 
août et du 7 au 10 août. Sur ces deux 
périodes, « on est complet à une chambre 
près », indique sa directrice, Gwladys 
Danerval, jointe par La Gazette. 

Pour le reste de la durée des JO , 
« on n’est pas complets, comme toute les 
tendances parisiennes (une cinquan-
taine de  % de taux d’occupation dans 
la capitale, Ndlr) et d’Île-de-France, 
confie-t-elle. On a des pics au moment 
d’épreuves comme le golf, mais autour de 

ces dates-là, on n’est pas complets, on est 
autour de 70 % de taux d’occupation. »

Elle ajoute que dans 65  % des cas 
à cette période, les réservations au 
sein de son hôtel sont celles d’une 
clientèle relative à l’organisation 
de l’événement. «  Après, le reste, c’est 
plus de l’individuel, des spectateurs 
qui viennent voir les Jeux », poursuit 
la directrice, évoquant «  principale-
ment des réservations qui viennent de 
l’étranger  : Américains, Australiens, 
Coréens, ça vient d’un peu partout ». 

Pour les accueillir, l’hôtel mobilisera 
l’ensemble de ses équipes, à savoir 
17 salariés en interne, plus une sous-
traitance de 5 à 7 personnes pour le 
ménage. Tout du moins au plus fort 
des épreuves golfiques. « La consigne 
de base, c’était que tout le monde était 
mobilisé en cas de complet et rush non 
stop, explique Gwladys Danerval. 
Après, j’ai eu de la tolérance sur une 
semaine, sur la fin ou le début des JO, 
mais en cœur de JO, tout le monde est 
sur le pont. »

Non loin de là, le Greet hôtel de 
Voisins-le-Bretonneux, lui aussi, 
voit sa fréquentation des prochaines 
semaines principalement condi-
tionnée à la petite balle blanche. Et 
pour cause, cet établissement trois 
étoiles est même encore plus près des 
greens saint-quentinois. Comptez 
25 minutes de marche (1,7 km) pour 
rejoindre le site. 

Le directeur de l’hôtel, Amin Che-
riqi, fait état de réservations com-
plètes entre le 2 et le 7 août. Pas de 

délégations ou de personnes travail-
lant sur l’organisation des Jeux en 
revanche, l’établissement, qui compte 
53 chambres, n’étant pas dimen-
sionné pour. «  On a uniquement des 
réservations en individuel » et ce pour 
«  principalement le golf  », assure-t-
il. Les 7 employés seront mobilisés 
pour accueillir les clients à cette pé-
riode. Le directeur tempère toutefois 
l’effet JO pour son hôtel. « Pour nous, 
c’est dans le sens inverse, glisse-t-il 
même. L’année d’avant, par exemple, 
on avait des groupes de touristes, de tour 
opérateurs, qui n’ont pas réservé cette 
année à cause des JO. » 

Les JO qui, lorsque l’on va dans les 
communes de l’agglomération plus 
éloignées des sites olympiques, ne se 
feraient que peu voire pas ressentir. 
À la tête d’un hôtel Première classe 
à Plaisir, Abdelaziz Ouferhat fait 
savoir que «  c’est très calme  ». «  C’est 
peut-être par rapport au niveau des ta-
rifs (80 euros par nuit HT en moyenne, 
Ndlr), on va revoir les tarifs prochai-
nement », affirme le directeur de cet 
hôtel de 64 chambres.  

Situés à proximité directe des sites de 
compétition, les hôtels comme l’Ibis 
à côté du Vélodrome, ou encore le 
Novotel du Golf national, ne nous 
ont pas répondu ou n’ont pas souhai-
té nous répondre avant la mise sous 
presse de notre édition. n

Le gros chantier du boulevard Mi-
chel Miserey, situé en entrée de ville 
à Maurepas, se poursuit. Ces travaux, 
qui doivent améliorer le cadre de 
vie des habitants, ont commencé en 
septembre 2023 et sont effectués par 
Saint-Quentin-en-Yvelines. Ils vont 
coûter 4 320 000 euros (cofinancés 
par SQY, l’État via le Fonds vert et 
Île-de-France Mobilités). 

Le boulevard devrait être  
terminé pour mars 2025

Ces travaux d’envergure changeront 
complètement le visage du boule-
vard, qui passera notamment en 2×1 
voie. Cet axe routier, qui voit passer 
10 000 véhicules par jour, « est sur-
dimensionné dans sa capacité », selon 
le maire de la commune, Grégory 
Garestier (DVD), interrogé à ce 

sujet en octobre dernier, qui citait 
en comparaison le trafic sur le bou-
levard de la Loire, qui accueille lui 
16 000 véhicules par jour (lire notre 
édition du 31 octobre 2023). 

« Cet été, une nouvelle phase de travaux 
va avoir lieu, une phase qui pourra créer 
quelques perturbations de circulation », 
prévient la municipalité sur sa page 
Facebook. Ainsi, depuis le 15 juillet 
et jusqu’au 30 août, l’arrêt de bus ‘‘ly-
cée des Sept mares’’, dans le sens Py-
ramides vers le boulevard de la Loire, 
est fermé. « Cette fermeture est rendue 
nécessaire pour les travaux de réseaux et 
de revêtements qui vont se succéder sur 
cette zone durant cette période », pour-
suit la Ville. 

Entre le 5 et le 9 août, une autre 
phase de travaux, impactant cette 

fois-ci le boulevard lui-même, 
engendrera la fermeture de cet axe 
routier, en direction du rond-point 
des Pyramides (entre l’avenue de 
Limagne et le rond-point des Py-
ramides, Ndlr). En conséquence, 
l’accès à l’avenue de Sologne sera 
aussi condamné. À cet endroit, 
SQY va réaliser un escalier et des 
fosses de plantations. «  Pour rap-
pel, ce réaménagement du boulevard 
a pour objectif de créer de nouveaux 
espaces verts, de favoriser la sécurité 
des usagers et l ’utilisation des circu-
lations douces, ainsi que d ’améliorer 
les transports publics et le station-
nement des véhicules  », précise la 
Ville. 

Car en plus de la réduction du 
nombre de voies de circulation, de 
l’élargissement des trottoirs et la créa-
tion d’une piste cyclable, de l’instal-
lation de feux tricolores intelligents, 
de la mise aux normes des arrêts de 
bus (notamment pour les PMR), ou 
encore de la création d’une contre-
allée pour offrir 31 places de station-
nement, de nombreux arbres vont 
être plantés pour accroître les zones 
ombragées et ainsi diminuer les tem-
pératures lors des pics de chaleur. 
« Le boulevard intégrera également un 
éclairage public programmable, écono-
mique et écologique  », indique SQY. 
Les travaux devraient être terminés 
en mars 2025. n

Les JO, un impact relatif sur l’hôtellerie  
saint-quentinoise ? 

Les travaux du boulevard 
Michel Miserey se poursuivent 
cet été

À quelques jours de l’événement, les hôtels de l’agglomération interrogés font le plein 
sur quelques jours ciblés, au moment d’épreuves à proximité, mais sont loin d’afficher 
complet durant le reste de la période. 

Durant l’été, de nouvelles phases de travaux sur 
le boulevard Michel Miserey, viendront quelque peu 
perturber le quotidien des automobilistes et des piétons. 

 ALEXIS CIMOLINO

 PIERRE PONLEVÉ

ACTUALITÉS06

L’Ibis Styles Guyancourt-Versailles 
affiche « complet à une chambre 
près » aux dates des épreuves de golf 
mais tombe « autour de 70 % de taux 
d’occupation » pour le reste des JO, 
selon sa directrice. 
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Le boulevard Michel Miserey va passer en 2×1 voie. La poursuite du chantier 
cet été, avec la fermeture de l’axe routier entre le 5 et le 9 août. 
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

MAUREPAS



GUYANCOURT  Ferme-
ture de parkings  
autour des étangs 
de la Minière

MAUREPAS  
Des collecteurs de 
mégots installés 
devant quatre 
établissements

Depuis le 1er juillet, l’entrée 
du parking, donnant accès 
aux trois parkings du Val d’or, 
à la Minière, est fermée aux 
véhicules à moteur. 

Quatre collecteurs, d’une 
capacité de 4 000 mégots 
chacun, ont été installés 
devant quatre établissements 
maurepasiens.

Avis aux personnes prévoyant de se rendre 
en voiture aux étangs de la Minière, à 
Guyancourt. Depuis le 1er juillet, l’entrée 
du parking du Val d’or, donnant accès aux 
trois parkings du Val d’or, à la Minière, est 
fermée aux véhicules à moteur, annonce 
l’Office national des forêts (ONF), 
gestionnaire du site. Une fermeture 
définitive, ajoute l’ONF, invitant les 
usagers à stationner au parking de l’étang 
de la Geneste se situant sur le chemin du 
Val d’or de l’autre côté de l’avenue Léon 
Blum (D 91 Ndlr). Cette fermeture de 
parking a suscité de nombreuses réactions 
de personnes, visiblement habituées des 
balades dans le secteur, oscillant entre 
colère et incompréhension. Beaucoup 
s’interrogent sur « l’intérêt » et « la raison » 
de cette décision, qui « supprime un lieu de 
promenade en pleine nature aux personnes 
handicapées », estime même l’une d’elles. 
Sur son site internet, la municipalité de 
Guyancourt explique que cela est dû à 
la volonté par l’ONF « de rendre une plus 
grande quiétude à la forêt en limitant les 
véhicules et les incivilités ».

Dans le cadre du budget participatif, 
quatre établissements maurepasiens 
sont désormais équipés de collecteurs 
de mégots d’une capacité de 4 000 
unités chacun. Les établissements 
concernés, qui sont installés dans dif-
férents quartiers de la commune, sont 
Le Maurepas (restaurant), La New 
Cantha (restaurant), Le Bretagne (bar 
tabac) et le Cambridge (bar PMU). 
« Ces collecteurs, mis à disposition des 
citoyens, seront rentrés et sortis par 
les commerces eux-mêmes. Le service 
propreté de la ville se chargera de collecter 
les mégots déposés », précise la muni-
cipalité sur sa page Facebook. Des 
installations qui semblent satisfaire 
les habitants d’après les commentaires 
déposés par certains sur le post Face-
book relatif à ces collecteurs : « très 
bonne initiative », a écrit l’une d’eux. 

La ville de Magny-les-Hameaux, 
adepte des modes de déplacement 
doux, a fait évoluer son service de 
portage de repas à domicile. Jérémy 
Philippe, l’agent communal rat-
taché au CCAS qui s’occupe de la 
livraison des repas, est désormais au 
guidon d’un vélo cargo pour rem-
placer la voiture. La Gazette est allée 
à sa rencontre pour en apprendre 
davantage sur cette livraison écolo-
gique. « Je m’occupe de ce service depuis 
3 ans. Jusqu’à présent, je le faisais en 
voiture et, depuis très récemment, je me 
suis mis à le faire en vélo cargo. En ce 
moment, il fait beau, donc ça va, mais 
je vais aussi essayer l’hiver. S’il pleut 
trop ou s’il gèle, je reprendrai ponctuel-
lement la voiture », explique-t-il. 

« Le Parc naturel régional de la haute 
vallée de Chevreuse, nous a prêté le 
vélo cargo pour qu’on puisse l ’essayer. 
Il a été mis à la disposition des agents 
communaux  », indique quant à lui 
le maire Génération.s de Magny, 
Bertrand Houillon, contacté par La 
Gazette. 

Le portage de repas à domicile 
s’adresse essentiellement aux se-
niors mais il est également proposé 
à des personnes qui sont en perte 
d’autonomie ou en autonomie limi-
tée. Ce sont les bénéficiaires qui 
choisissent la fréquence de passage 
(quotidiennement, plusieurs fois 
par semaines ; le midi, le soir ou les 
deux…). « Quelqu’un qui n’est pas for-
cément véhiculé et qui est seul ou une 
personne qui s’est par exemple cassé une 
jambe ou qui est en fauteuil roulant de 

façon momentanée, peut nous deman-
der de bénéficier de la livraison des 
repas », complète l’édile. 

Ainsi, Jérémy Philippe livre entre 
15 et 20 repas par jour dans toute 
la commune, au guidon de son vélo 
cargo qui bénéficie d’une assistance 
électrique, indispensable lorsqu’il 
s’agit de gravir la côte de Château-
fort qui mène sur le hameau du 
Bois des Roches et sur le Mérantais. 
L’engin possède un petit emplace-
ment d’emport où des pains de glace 
sont installés pour garder au frais les 
repas des bénéficiaires.

«  Les plats sont confectionnés par la 
société Dupont, installée à Gazeran, 
dans les Yvelines. Ce sont des repas qua-
litatifs élaborés par un diététicien et qui 
peuvent être adaptés au régime alimen-
taire de certains bénéficiaires (diabé-
tique, repas sans sel…). Ils se composent 
d’une entrée, d’un plat (avec féculents), 
d’un laitage et d’un dessert. La société 
nous les livre tous les matins à l’école 
André Gide, d’où je commence la distri-

bution. Pour le prix des repas, il est fixé 
en fonction de l’avis d’imposition des 
bénéficiaires », précise l’agent. 

Au-delà d’un service de portage de 
repas, le fait d’aller à la rencontre des 
bénéficiaires au guidon de cet engin 
intriguant permet de créer du lien 
social, ô combien important pour 
certaines personnes. «  Il y a certains 
bénéficiaires à qui je donne juste le repas 
sur le pas de la porte. Avec d’autres, un 
véritable lien s’est créé. Ils m’invitent 
chez eux à boire un café, on discute. Cer-
taines personnes âgées n’ont pas ou peu 
de visites alors c’est important d’aller 
les voir », explique-t-il un sourire aux 
lèvres. 

Jérémy Philippe livre quotidienne-
ment ces repas du lundi au vendredi 
de 8 h à 12 h 30. « Le vendredi, je livre 
aussi pour les commandes du week-end. 
Les plats arrivent froids chez les béné-
ficiaires et ils n’ont plus qu’à réchauffer 
les contenants au micro-onde ou sur un 
réchaud », déclare l’agent. 

«  Si ce service fonctionne, notamment 
sur la partie plus automnale et hiver-
nale, on pourra procéder à l’achat d’un 
vélo cargo. L’objectif c’est de multiplier 
ces types de véhicules. Sur la commune 
nos équipements sont tous à moins de 
3 km les uns des autres donc c’est assez 
facile d’utiliser autre chose qu’une voi-
ture », conclut le maire. n

À Trappes, dans le quartier de la 
Plaine de Neauphle, au croisement 
entre l’avenue Hector Berlioz et 
l’avenue Salvador Allende, va sortir 
de terre une résidence intergénéra-
tionnelle de 86 logements, dans le 
cadre de la Zac de l’Aérostat. Mais 
ce n’est pas tout, puisqu’au rez-de-
chaussée du futur bâtiment, doit 
voir le jour, sur 582 m², une maison 
de santé où doivent s’installer 12 
professionnels, rapporte 78actu. 

« Ce secteur de la Plaine de Neauphle 
est extrêmement peuplé et dense, mais 
est dépourvu de médecins, a déclaré 
le maire de Trappes, Ali Rabeh 
(Génération.s), lors du conseil mu-
nicipal du 8 juillet dernier, dans des 
propos rapportés par nos confrères. 
Nous avons imaginé ce projet avec des 

médecins qui finissent leurs études. 
Nous nous sommes engagés auprès 
d’eux pour les accompagner et les ins-
taller convenablement. » 

Un projet  
à 2,5 millions d’euros 

La Ville sera propriétaire du rez-
de-chaussée de l’immeuble et 
louera les locaux aux praticiens. 
Ces derniers seront, pour quatre 
d’entre eux, des généralistes, aux-
quels s’ajoutent cinq infirmiers 
libéraux, deux sages-femmes et une 
orthophoniste. Le maire évoque 
un « engagement moral » mais « pas 
écrit » auprès d’eux. Il souligne que 
c’est « un miracle » dans ce contexte 
de désert médical dont souffre 
l’Île-de-France. 

Ces médecins sont « de jeunes gens 
et nous avons l ’espoir qu’ils s’installent 
pour très longtemps à Trappes  », af-
firme Ali Rabeh. 78actu fait aussi 
état d’une possibilité de les isoler 
du reste de l’établissement, grâce à 
des « accès distincts » du reste de la 
résidence, avec la possibilité d’iso-
ler médecins et malades, en cas de 
pandémie notamment. 

Le coût du projet s’élève à 2,5 mil-
lions d’euros, financés en partie 

par l’ARS (subvention de 300 000 
euros), tandis qu’une subvention de 
250 000 euros de la Région est en 
attente et que SQY «  va financer 
ce projet à hauteur de l ’engagement 
financier de la ville de Trappes  », 
annonce l’article de nos confrères. 
La maison de santé est espérée 
« vers mars ou avril 2025 », selon 
Ali Rabeh. La délibération pour 
l’acquisition des locaux par la com-
mune a été votée à l’unanimité par 
le conseil municipal. n

La livraison des repas à vélo cargo  
permet aussi de créer du lien social 

Une maison de santé  
de 12 praticiens  
au printemps 2025

Livrer des repas tout en créant du lien social, telle est la mission de Jérémy Philippe, 
agent communal qui effectue désormais le portage des repas à domicile au guidon 
d’un vélo cargo. 

L’équipement, qui verra le jour au rez-de-chaussée d’une 
future résidence intergénérationnelle dans le quartier 
de la Plaine de Neauphle, est espéré pour mars ou avril 
2025. 

 PIERRE PONLEVÉ

 ALEXIS CIMOLINO

ACTUALITÉS 07

Moyen de locomotion mis à 
disposition des agents municipaux, 
le vélo cargo a séduit Jérémy 
Phillipe, qui l’utilise pour livrer des 
repas au domicile des bénéficiaires.
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Au sein de la maison de santé, sur  582 m², exerceront 12 professionnels en 
fin d’études : quatre généralistes, cinq infirmiers libéraux, deux sages-femmes 
et une orthophoniste. 

IL
LU

ST
RA

TI
O

N
/L

A
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

 N°276 du mardi 23 juillet 2024 - lagazette-sqy.fr

MAGNY-LES-HAMEAUX

TRAPPES



Les travaux de la Remise, à Voisins-
le-Bretonneux, avancent. À terme, 
cet écoquartier qui va s’étendre sur 
10 à 12 ha, dont 55  % d’espaces 
végétalisés, comprendra 500 loge-
ments répartis en 36 % de logements 
sociaux, 9 % d’accession aidée et le 
reste en accession libre, mais égale-
ment 22 maisons individuelles. La 
livraison devrait être terminée en 
2024. Un centre paroissial, des com-
merces ainsi qu’un pôle glisse, pour 
sa part achevé (lire notre édition du 
13 juin 2023), vont voir le jour mais 
également un bâtiment consacré à 
la petite enfance, qui sera installé 

3 rue Saint François d’Assise, sur 
lequel la maire UDI de Voisins-le-
Bretonneux, Alexandra Rosetti, est 
revenue lors de son Facebook live 
du 3 juillet dernier. 

« Côté petite enfance, nous avons éga-
lement quelque chose qui a bien avancé 
et qui va pas tarder à être livré, c’est 
la nouvelle crèche de la Remise qui va 
s’appeler les Mini Pousses. Dans le bâti-
ment, il y aura le Relais petite enfance 
(RPE) [un lieu gratuit d’accueil, d’in-
formation et d’accompagnement pour 
les assistantes maternelles, les parents ou 
futurs parents et leurs enfants, Ndlr], 

qui sera intégré et qui va lui s’appeler 
Le Colibri. Les assistantes maternelles 
ont pu visiter les locaux [le 1er juillet], 
avec les équipes de notre crèche des Dia-
blotins. Alors, tout n’est pas complète-
ment terminé mais ça a quand même 
bien avancé et nous espérons pouvoir 
réceptionner les travaux courant juil-
let », a déclaré la maire.

Au sein du RPE, les parents 
peuvent trouver « aide et conseils pour 
mieux connaître les différents modes 
d’accueil de la ville et employer un(e) 
assistant(e) maternel(le) (contrat de 
travail, bulletin de salaire, prestation 
d’accueil, déductions fiscales) », précise 
la Ville sur son site internet. Quant 
aux assistants maternels, ils peuvent 
s’y renseigner sur leur statut et les 
avantages de l’agrément ou assis-
ter, à des réunions à thème. « Enfin 
adultes et enfants ont aussi la possibi-
lité de partager des jeux et des activi-
tés aux ateliers d’éveil », s’est réjoui la 
Ville. 

Cette future crèche bénéficiera 
d’une capacité de 55 berceaux. 
«  Nous recherchons activement des 
auxiliaires de puériculture pour cette 
crèche, donc si c’est votre métier et que 
vous avez envie de venir travailler 
dans une crèche flambant neuve ou si 
vous connaissez des personnes suscep-
tibles d’être intéressées, adressez-vous 
à nous », a lancé l’édile. n

À la Remise, les travaux de  
la crèche touchent à leur fin
Une crèche d’une capacité de 55 berceaux, baptisée les 
Mini Pousses, va voir le jour dans le futur écoquartier de 
la Remise. La livraison est même prévue pour ce mois-ci. 

 PIERRE PONLEVÉ

ACTUALITÉS08

Le futur écoquartier de la Remise se dessine petit à petit.
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GUYANCOURT  
Deux chèques 
remis à deux 
associations 
caritatives
Les associations 
guyancourtoises Bouche et 
Cœur et Balisqy se sont vu 
remettre chacune un chèque 
de 1 017,50 euros lors du 
dernier conseil municipal.
Le maire DVG de Guyancourt, 
François Morton, a remis deux 
chèques à deux associations cari-
tatives guyancourtoises, Bouche et 
Cœur (aide alimentaire) et Balisqy 
(boutique alimentaire de Saint-
Quentin-en-Yvelines) d’un montant 
de 1 017,50 euros chacun, lors du 
dernier conseil municipal, le 2 juillet. 
« Il s’agit d’une subvention excep-
tionnelle votée lors du dernier conseil 
municipal qui s’inscrit dans le cadre 
de la journée En attendant les Jeux 
et notamment du spectacle Jeux rêve 
du 9 mars dernier (journée à laquelle 
ont participé les deux associations, 
Ndlr). Je vous remercie une nouvelle 
fois […] pour le travail effectué auprès 
des Guyancourtois(es) au quotidien » 
a déclaré l’édile avant la remise 
des chèques.  

Très active dans le secteur de l’en-
seignement supérieur, l’agglomé-
ration de SQY a une nouvelle fois 
décidé, lors du conseil communau-
taire du 27 juin dernier, de soute-
nir plusieurs établissements dans 
ce domaine en votant un fonds de 
soutien à l’enseignement supérieur, 
la recherche et l’innovation.

1,5 million d’euros  
sur trois ans

« Comme chacun sait, l ’enseignement 
supérieur et la recherche ont un effet 
de levier important au niveau du 
développement économique de notre 
territoire ainsi que de son rayonne-
ment », a rappelé Philippe Guiguen 
(DVD), maire des Clayes-sous-
Bois et conseiller communautaire 

de SQY délégué à l’enseignement 
supérieur et aux marchés publics. 

Le fonds global s’élève à 1,5 mil-
lion d’euros sur trois ans. Trois 
projets sont ici concernés. D’abord, 
celui de l’École 2 600. Ce jeune 
établissement spécialisé dans la 
cybersécurité situé à Montigny-le-
Bretonneux, qui a reçu un prix il y a 
quelques mois (lire notre édition du 
6 février), entend s’étendre et déve-
lopper une filière nouvelle offre de 
formation. Celle-ci concerne une 
plateforme d’entraînements et de 
tests de cybersécurité. Cette filière, 
qui ouvrira à la rentrée prochaine, 
sera « la seule qu’il y aura en France » 
et « vient d’être qualifiée RNCP ni-
veau 7 [au mois de juin], c’est-à-dire 
en termes de compétences un niveau 

très élevé », souligne Philippe Gui-
guen, ajoutant que l’école 2 600 
« est en cours de process pour intégrer 
la commission CPI ainsi que la confé-
rence des grandes écoles ». 

2e projet lauréat  : celui de l’UFR 
santé Simone Veil, à Montigny-le-
Bretonneux. La faculté de méde-
cine de l’UVSQ prévoit la mise 
en place d’une plateforme inter-
disciplinaire. Enfin, l’Estaca, école 
d’ingénieurs spécialisée dans les 
mobilités, et dont l’un des campus 
est situé à Montigny-le-Breton-
neux, travaille à la mise en place 
d’une plateforme concernant des 

recherches sur des particules et 
l’analyse de l’air. 

Dans le cadre de ce fonds de sou-
tien, les établissements déposent 
des dossiers. «  Après, il y a une 
analyse de ces dossiers au regard de 
l ’intérêt par rapport au territoire, 
précise Philippe Guiguen. L’idée, 
c’est d ’attribuer des fonds pour qu’il 
y ait une retombée sur le territoire au 
niveau soit de l ’enseignement supé-
rieur, soit de la recherche. […] Par 
exemple, on peut aider à l ’installa-
tion d ’une école sur le territoire, à 
l ’éclosion d ’une nouvelle filière dans 
une école. » n

L’Agglomération met  
en place un fonds de soutien  
à l’enseignement supérieur 
Un fonds de soutien à l’enseignement supérieur, 
la recherche et l’innovation, a été voté lors du conseil 
communautaire du 27 juin dernier et concerne ici trois 
établissements du territoire. 

 ALEXIS CIMOLINO

Trois projets sont concernés par le fonds, dont celui de l’École 2 600, qui 
prévoit le développement d’une nouvelle filière à partir de la rentrée. 

A
RC

H
IV

ES
/L

A
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

SQY  Plusieurs dons de sang  
cet été à SQY

Pour faire face à la pénurie de sang 
qui menace l’Établissement français 
du sang (EFS), ce service public 
du sang organise régulièrement 
des collectes mobiles. Et celles-ci 
se poursuivent durant tout l’été, du 
25 juillet au 28 août. À SQY, pas 
moins de six collectes se déroule-
ront en juillet et août. À Plaisir, la 
collecte se tiendra à la salle des fêtes 
des Gâtines, au 2 564 rue Régnier, 
le 25 juillet de 14 h à 19 h. Le 29 
juillet, la collecte aura lieu à Voisins, 
au 1 rue Duval de 14 h 30 à 19 h 30. 
À Maurepas, rendez-vous le 31 juil-

let, au 7 rue Galois, de 14 h 30 à 19 
h 30. La collecte suivante se dérou-
lera aux Clayes, le 5 août, de 14 h 30 
à 19 h 30 place Charles de Gaulle. 
À Villepreux, une collecte de sang a 
lieu le 12 août, de 14 h 45 à 19 h 15, 
sur la place des Droits de l’homme 
et du citoyen. Enfin, une collecte de 
sang sera de nouveau organisée à 
Plaisir, le 28 août de 14 h à 19 h sur 
l’avenue Mitterand. « Plus vous serez 
nombreux et réguliers à donner, plus 
nous pourrons aider ensemble chaque 
jour les patients qui en ont besoin  », 
rappelle l’EFS. n

L’EFS organise une série de collectes de sang, du 25 juillet au 
28 août, dans plusieurs communes de l’agglomération. 

 EN BREF

Pour pouvoir donner son sang, il faut avoir entre 18 et 70 ans, peser plus 
de 50 kg et être en bonne santé. 
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VOISINS-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES
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Depuis 2022, quatre tribunaux ju-
diciaires du ressort de la cour d’ap-
pel de Versailles (Nanterre, Pon-
toise, Versailles et Chartres, Ndlr) 
travaillent pour organiser une pré-
sence judiciaire renforcée et une 
réponse pénale adaptée aux phé-
nomènes de délinquance pendant 
la période des Jeux olympiques, du 
26 juillet au 11 août, et paralym-
piques, du 28 août au 8 septembre. 

«  Les plateformes de traitement en 
temps réel (TTR) du parquet et les 
permanences de l ’instruction des 
tribunaux pour enfants et des juges 
des libertés et de la détention ( JLD) 
seront toutes renforcées. Les juridic-
tions, dès que cela sera possible, met-
tront en œuvre des mesures alterna-
tives aux poursuites. En outre, elles 
prononceront des peines de détention 
sous écrou, alternatives et exécutables 
dès leur prononcé  », explique un 
communiqué de la cour d’appel de 
Versailles. 

Ainsi, un gros travail a été mené 
par la cour d’appel de Versailles et 
les Services pénitentiaires d’inser-
tion et de probation (SPIP) pour 
faciliter le prononcé des peines 
alternatives. «  Ce dispositif permet 
une peine effective, immédiate et al-
ternative à l ’emprisonnement ferme 
lorsque le profil du mis en cause et 
la nature des faits le permet (travail 
d’intérêt général spécifique aux Jeux 
olympiques et paralympiques), une 
mise à exécution immédiate des peines 
prononcées dans le prolongement de 
l ’audience (mandat de dépôt, brace-
lets de surveillance électronique et le 
placement en semi-liberté) » poursuit 
le communiqué. 

De nombreux services vont s’adap-
ter à l’événement mondial comme 
par exemple les interprètes qui 
pourront intervenir dans plus de 
150 langues différentes. Enfin, à 
Versailles, le nombre des comparu-
tions immédiates sera doublé. n

Le 30 mai, le groupe Stups de la po-
lice judiciaire de Plaisir a été contacté 
par le service des douanes de Trappes 
après la découverte de 1,992 kg de 
résine de cannabis en plaquettes qui 
se trouvait dans un colis lors d’un 
contrôle mené dans la société DHL, 
à Maurepas. L’expéditeur réside sur la 
commune de Plaisir, et le colis devait 
être envoyé en Guadeloupe. 

L’entreprise DHL a délivré aux 
douanes des informations concernant 
le lieu de dépose du colis, les moyens 
de paiement (qui appartenaient à une 
Plaisiroise) et l’adresse mail commu-
niquée. Les investigations télépho-
niques ont permis d’établir que la 
suspecte, une femme âgée de 41 ans, 
était titulaire de quatre lignes mobiles 
et que deux d’entre elles ont borné le 
jour et l’heure de la dépose du colis 
dans le point relais. Une vérification 
bancaire a confirmé le règlement du 
colis par la carte bancaire de la sus-

pecte. L’adresse mail utilisée était 
celle de sa fille, âgée elle de 19 ans.

Arrêté le 16 juillet à Orly

L’Urssaf a indiqué aux enquêteurs 
les lieux de travail de la famille, ce 
qui a permis d’établir que la ligne 
téléphonique relevée par DHL 
était celle utilisée par le père de fa-
mille, âgé lui de 50 ans. Après avoir 
obtenu du parquet l’autorisation de 
procéder à l’interpellation des mis 
en cause et à une perquisition, une 
opération a été décidée le 9 juillet, 
au matin. La mère et la fille ont été 
interpellées à leur domicile à Plai-
sir, par le groupe Stups assisté de 
la brigade cynophile de la gendar-
merie de Beynes et de leur chien 
prénommé « Petit Loup ». 

La perquisition a permis la décou-
verte de 133 grammes de résine 
de cannabis. Le père de la famille 

a indiqué alors spontanément que 
les stupéfiants lui appartenaient. Il 
a été placé en garde à vue. 

Auditionnée, la femme a indiqué 
avoir donné sa carte bancaire à sa 
fille pour l’envoi d’un colis. Elle a 
aussi déclaré ne pas être au courant 
des agissements de son mari. La 
fille a reconnu avoir déposé le colis 
au point relais à la demande de son 
père sans en savoir davantage. Le 
père lui a expliqué être allé cher-
cher les stupéfiants à Pavillons-
sous-Bois, en Seine-Saint-Denis. 

Puis il a confectionné le colis et 
à demandé à sa fille de l’envoyer. 
L’exploitation du téléphone du père 
de famille a révélé des échanges sur 
la messagerie Signal avec un com-
manditaire, un homme de 51 ans, 
en France à l’époque des faits mais 
domicilié en Guadeloupe, qui don-
nait ses instructions.

Les enquêteurs ont prévenu les 
agents de l’aéroport et ont inscrit 
l’individu recherché au FPR (Fi-
chier des personnes recherchées). 
L’homme a ainsi été interpellé le 
16 juillet, à Orly alors qu’il s’apprê-
tait à rentrer en Guadeloupe. Dans 
ses bagages, les forces de l’ordre ont 
retrouvé 1 025 grammes d’herbe de 
cannabis et 449 grammes de résine 
de cannabis en plaquettes. Le tout 
dissimulé dans des plastiques ther-
mosoudés, caché dans une boîte de 
chocolat en poudre et recouvert de 
polyacrylate de sodium. 

Entendu à son tour, le comman-
ditaire a reconnu être l’instigateur 

de l’envoi du colis en Guadeloupe 
ayant forcé son ami à faire l’expé-
diteur. Il a également indiqué que 
la drogue retrouvée dans ses sacs de 
voyage lui servait à rembourser les 
deux kg saisis par les douanes chez 
DHL. Il a, en revanche, refusé de 
donner le nom de son fournisseur. 

La mère et la fille ont été mises 
hors de cause, et le mari s’est vu 
notifié une CRPC (Comparution 
sur reconnaissance préalable de 
culpabilité). Le commanditaire a 
été déféré devant le magistrat, le 18 
juillet. Il a été condamné à 18 mois 
de prison dont 9 fermes, aména-
geables. n

Yvelines Quatre tribunaux 
judiciaires, dont celui de 
Versailles, se mettent à l’heure 
des JO 

Plaisir Un trafiquant de drogue qui partait  
en Guadeloupe a été arrêté par les policiers  
de Plaisir

Le tribunal judiciaire de Versailles va s’adapter pour les 
JO. Les peines alternatives à la détention, lorsque cela 
sera possible, seront privilégiées. 

Près d’1,5 kg de drogue retrouvé dans les bagages d’un homme qui s’apprêtait 
à décoller pour la Guadeloupe. 

La Police nationale des Yvelines a 
lancé un appel à témoins au lende-
main de la disparition inquiétante 
de Claude Roger, un Clétien octo-
génaire disparu le 18 juillet à son 
domicile des Clayes-sous-Bois. 
Cet habitant de la commune est 
âgé de 83 ans et mesure 1,65m. Il 
a les cheveux gris dégarnis, les yeux 
marrons, il porte des lunettes et a 

une cicatrice sur une pommette 
comme signe distinctif. Le jour de 
sa disparition, Claude Roger était 
probablement vêtu d’un jean, d’une 
chemise, d’un gilet et il portait des 
mocassins ou des tennis. « Si vous 
avez des informations, contactez le 
commissariat de Plaisir au 01 30 07 
71 30 ou au 01 30 07 71 42 », pré-
cise l’appel à témoins. n

Les Clayes-sous-Bois
Appel à témoins après la disparition 
d’un octogénaire

Dans la nuit du 2 juillet, un équipage 
de la Bac nuit de Plaisir a remarqué 
un véhicule suspect qui circulait aux 
Clayes-sous-Bois. Les policiers décident 
donc de le contrôler. Une première 
consultation des fichiers a laissé appa-
raître des incohérences entre la couleur 
de la voiture qui figurait sur le SIV et 
celle visible par les policiers. La voiture 
a été interceptée sans incident. La diffi-
culté du conducteur a couper le contact 
du véhicule a éveillé les soupçons des 
policiers, qui ont approfondi le contrôle. 
Le numéro de série de la voiture était 
non-conforme aux standards construc-
teur. Après vérifications, les policiers 
découvrent que la voiture appartient à 
l’Assemblée nationale. Le conducteur 
(qui s’est vu notifié une COPJ) et son 
passager ont été placés en garde à vue. n

Les Clayes  
Arrêtés alors qu’ils 
se trouvaient à bord 
d’une voiture appar-
tenant à l’Assemblée 
nationale

Un homme âgé de 83 ans est porté disparu depuis le jeudi 
18 juillet. Un appel à témoins a été lancé pour tenter 
de le retrouver.
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 PIERRE PONLEVÉ

Un homme âgé de 51 ans qui s’apprêtait à monter dans un avion en direction 
de la Guadeloupe a été retrouvé avec près de 1,5 kg de cannabis dans ses 
bagages.
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Cet habitant des Clayes-sous-Bois, âgé de 83 ans, a disparu de son domicile 
le jeudi 18 juillet.
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Nous ouvrons la voie
aux idées neuves

Eurovia Ile-de-France
Agence de Saint-Quentin-en-Yvelines

Rue Louis Lormand
78320 La Verrière cedex

T/ 01 30 13 85 00 - F/ 01 30 62 69 77 
saint-quentin-en-yvelines@eurovia.com

Eurovia Ile-de-France
Agence de Montesson
48, avenue Gabriel Péri

78360 Montesson
T/ 01 30 15 26 26 - F/ 01 30 15 26 45

montesson@eurovia.com

www.eurovia.fr
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L’heure est venue ! Les JO de Paris 
2024 débutent ce vendredi 26 juillet 
(date de la cérémonie d’ouverture) et 
durent jusqu’au 11 août. Et SQY est 
pleinement au cœur de cet événe-
ment mondial, qui revient pour la 1re 
fois depuis un siècle dans la capitale, 
avec quatre sites de compétition. 

Si certaines épreuves de ces JO (foot-
ball, rugby à 7) débuteront même 
avant la cérémonie d’ouverture, celles 
se tenant à SQY se tiendront à par-
tir du 28 juillet. En l’occurrence, les 
28 (pour l’épreuve féminine) et 29 
juillet (pour l’épreuve masculine) sur 
la colline d’Élancourt pour le VTT. 
Dans cette épreuve où les Français 
ont souvent brillé aux Jeux, la délé-
gation tricolore aura des chances de 
médailles. Ses quatre représentants 
seront Loana Lecomte et Pauline 
Ferrand-Prévot chez les femmes, 
ainsi que Victor Koretzky et Jordan 
Sarrou chez les hommes. Les trois 
premiers cités ont même été médail-
lés en septembre dernier lors du Test 
event (et même avec l’or pour Loana 
Lecomte et Victor Koretzky), sur 
cette même colline d’Élancourt, seul 
site saint-quentinois véritablement 
totalement réaménagé en vue de ces 
JO, et qui pourra accueillir 15 000 
personnes. 

Autre discipline cycliste qui suivra : 
le BMX. Rendez-vous les 1er et 2 
août au Stadium situé en face du Vé-
lodrome national pour les épreuves 
de BMX racing (à ne pas confondre 
avec le BMX freestyle dont les com-
pétitions se tiendront elles les 30 et 
31 juillet à Paris intra-muros). Ce 
Stadium de BMX, d’une capacité 
de 3 000 places, est l’une des seules 
pistes couvertes de la discipline en 

Europe. Sur sa piste bossue, l’équipe 
de France pourrait bien performer. 
Elle sera composée d’Axelle Etienne 
et Tessa Martinez chez les femmes, 
ainsi que de Sylvain André, Joris 
Daudet, Romain Mahieu et Arthur 
Pilard (comme remplaçant) chez 
les hommes. Joris Daudet et Syl-
vain André apparaissent comme les 
meilleures chances de médailles tri-
colores. 

Les 1er et 2 août verront aussi débuter 
les épreuves masculines de golf. Elles 
se déroulent du 1er au 4 août au Golf 
national, qui accueillera ensuite, du 
7 au 10 août les épreuves féminines. 
L’équipe de France sera composée de 
deux hommes (Matthieu Pavon et 
Victor Perez) et deux femmes (Per-
rine Delacour et Céline Boutier). 
Cette dernière, 6e mondiale et aussi 
6e au ranking olympique, semble la 
mieux placée pour décrocher une 
médaille, après notamment une 
année 2023 exceptionnelle qui l’a 
entre autres vue remporter l’Amundi 
Evian championship, devenant la 1re 
française à s’adjuger ce titre, et la 3e 
à inscrire son nom au palmarès d’un 
Majeur. Avant un nouvel exploit à 
domicile durant les Jeux  ? Réponse 
le 10 août sur les greens du Golf 
national, qui va lui assurément entrer 
dans l’histoire, puisqu’il deviendra le 
1er golf au monde à avoir accueilli à la 
fois la Ryder cup et les JO. 

Autre épreuve passant à SQY  : le 
cyclisme sur route. L’épreuve en 
ligne, masculine (3 août) comme 
féminine (4 août), traversera une 
partie de l’agglomération. Ce sera 
le seul sport visible gratuitement sur 
le territoire saint-quentinois. Parmi 
les villes parcourues, Villepreux 

(fermetures de voiries prévues de 
10 h 50 à 16 h 30), Montigny-le-
Bretonneux, Voisins-le-Bretonneux 
(fermetures de routes dans ces deux 
communes de 11 h 05 à 16 h 45), 
ou encore Magny-les-Hameaux 
(fermetures d’axes de 11 h 20 à 17 h 
15) pour l’épreuve masculine, tandis 
que le parcours féminin passera par 
Guyancourt (routes fermées de 11 h 
35 à 18 h 35), de nouveau Monti-
gny, Voisins et Magny (des ferme-
tures à prévoir de 11 h 55 à 17 h 15, 
à un degré moindre pour Monti-
gny par rapport à la course mascu-
line, et même jusqu’à 18 h 20 pour 
Magny). La France sera représentée 
par Julian Alaphilippe, Christophe 
Laporte, Valentin Madouas, Kévin 
Vauquelin, Audrey Cordon-Ragot, 
Juliette Labous, et Victoire Berteau. 

Cette dernière sera aussi alignée en 
cyclisme sur piste. Une discipline 
pour laquelle il faudra attendre 
la dernière semaine des Jeux. Les 
épreuves sont programmées du 5 
au 11 août au Vélodrome national, 
qui après avoir accueilli deux fois les 
championnats du monde, une fois 
les championnats d’Europe, plu-
sieurs manches de Coupe du monde 
ou encore l’UCI track Champions 
league, accède au graal avec la tenue 
des JO. Les meilleurs pistards se bat-
tront pour décrocher l’or olympique 
sur cet anneau de 250 m de long sur 
8 m de large, l’une des pistes les plus 
rapides de la planète, devant 5 000 
spectateurs qui pousseront les Fran-
çais à aller chercher des médailles. 

Jolie moisson française  
à venir sur les terres  
saint-quentinoises ?

Sur les épreuves d’endurance, outre 
Victoire Berteau, on retrouve Ma-
rion Borras, Valentine Fortin, Marie 
Le Net et Clara Copponi chez les 
femmes. Cette dernière sera la plus 
locale de l’étape car outre le fait de 
s’entraîner régulièrement au Vélo-
drome comme la plupart de ses 
coéquipiers de l’équipe de France, 
elle est membre du Vélo club Élan-
court Saint-Quentin-en-Yvelines 
(VCESQY-team Voussert) et visera 
la médaille d’or, comme elle nous 
l’avait notamment confié en janvier 
dernier. Pour ses 2es JO après Tokyo 
(où elle n’avait pas été médaillée), 
elle sera alignée en madison (course 
à l’américaine) et en poursuite par 
équipe. Chez les hommes, Thomas 
Boudat, Thomas Denis, Valentin 
Tabellion, Oscar Nilsson-Julien et 
Benjamin Thomas (déjà plusieurs 
fois champion du monde, d’Europe 
et de France, à qui il manque seule-
ment un titre olympique) défendront 
aussi les chances tricolores. 

L’endurance sera une discipline où 
les Bleus nourriront de grands es-
poirs de breloques. « On a réalisé au-
jourd’hui vraiment de très bons chro-
nos qui nous font être plus qu’optimistes 
pour les Jeux », affirmait par exemple 
Samuel Monnerais, entraîneur de 
l’équipe de France d’endurance chez 
les femmes, le 13 juin dernier. 

En sprint, la sélection est composée 
de Mathilde Gros et Marie-Divine 
Kouamé chez les femmes, ainsi que 
de Rayan Helal, Sébastien Vigier, 
Florian Grengbo, et en tant que 
remplaçant de Melvin Lander-
neau, chez les hommes (ces deux 
derniers sont aussi passés par le 
VCESQY-team Voussert). Les gar-
çons auront notamment une lourde 
tradition à perpétuer en vitesse par 
équipe puisque depuis Sydney 2000, 
l’équipe de France est toujours re-
partie avec une médaille autour du 
cou en vitesse par équipe masculine. 
À Tokyo, c’était déjà le cas avec le 
bronze du trio Grengbo-Helal-Vi-
gier, soit les trois mêmes qui seront 
alignés à Paris. Plus généralement, 
le cyclisme sur piste est régulière-
ment et devrait continuer à être un 
important pourvoyeur de médailles 
pour la France. 

Toutes ces épreuves à SQY de-
vraient contribuer à la belle mois-
son de médailles françaises. Et ainsi 
peut-être permettre d’atteindre 
l’objectif de top 5 au classement 
des médailles fixé par Emmanuel 
Macron. n

Jeux olympiques JO 2024 :  
le programme des épreuves  
à SQY et les Français engagés
Les JO de Paris 2024 se déroulent du 27 juillet au 11 août. 
Avec quatre sites et des épreuves de golf et cyclisme 
(sous toutes leurs formes), découvrez le programme  
et les chances françaises à SQY.

Après Lucie Hautière ou encore 
Cécile Saboureau, une autre spor-
tive saint-quentinoise est officiel-
lement retenue pour les Jeux para-
lympiques. Pauline Déroulède, 
joueuse de tennis-fauteuil depuis 
2018 et son amputation de la 
jambe gauche suite à un accident 
de la route (alors à l’arrêt sur un 
scooter et percutée par un auto-
mobiliste âgé de 92 ans, elle milite 
depuis pour des tests d’aptitude 
à la conduite) fait partie d’une 
sélection de 7 joueuses et joueurs 
de tennis-fauteuil dévoilée par le  
Comité paralympique et sportif 
français le 19 juillet. La licenciée 
au Tennis club de Voisins-le-Bre-
tonneux va disputer ses 1ers Jeux 
paralympiques. n

Le 23 juillet est jour de relais de 
la flamme olympique dans les 
Yvelines. Une flamme que porte-
ront quelques personnalités saint-
quentinoises (comme Rodrigue 
Mbizi, éducateur et responsable de 
plusieurs sections au club de foot 
de l’ES Trappes, à Clairefontaine, 
ou le président du VCESQY-team 
Voussert Thierry Fabre à Mon-
tigny), ainsi que de nombreuses 
célébrités dans le département. 
Outre Didier Deschamps, Blaise 
Matuidi ou encore Clément Tur-
pin à Clairefontaine, on peut citer 
les golfeurs Patricia Meunier-Le-
bouc et Grégory Havret au Golf 
national, ou encore le chanteur 
Patrick Bruel, l’actrice Salma 
Hayek, l’ex-footballeur Rai et la 
joueuse de tennis Caroline Garcia 
à Versailles. n

Tennis Pauline 
Déroulède retenue 
pour les Jeux 
paralympiques

Jeux olympiques 
Paris 2024 : les 
porteurs de flamme 
dans les Yvelines

Le Vélodrome national accueillera les épreuves de cyclisme sur piste  
du 5 au 11 août.
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Quelles places reste-t-
il pour les JO à SQY ?

Vous souhaitez assister à des 
épreuves olympiques sur l’un des 
quatre sites saint-quentinois mais 
vous n’avez pas encore de précieux 
sésame  ? Il est toujours possible 
d’en obtenir. Sur le site internet 
de la billetterie de Paris 2024, si le 
VTT et le BMX affichent com-
plet, des billets sont en revanche 
encore disponibles pour les autres 
épreuves. Notamment le golf, 
avec des places à partir de 24 eu-
ros les trois 1ers jours de l’épreuve 
femmes. Pour les épreuves 
hommes, des places à 80 euros 
sont en vente pour le dernier jour 
(4 août). Pour le cyclisme sur piste 
en revanche, il faudra mettre en 
application l’adage ‘‘Quand on 
aime on ne compte pas’’. Aucune 
place n’est disponible à moins de 
180 euros, et encore, aucune finale 
ce jour-là (le 9 août). Pour assis-
ter à des titres, comptez au moins 
195 euros. Détails sur tickets.
paris2024.org.
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L’arrivée des JO à SQY, c’est aussi 
l’occasion de décliner l’événement 
sur le plan culturel. Une exposition 
présentant des clichés de sport est 
actuellement à l’affiche à Villepreux, 
Voisins-le-Bretonneux, mais aussi 
à la bibliothèque universitaire de 
l’UVSQ, située à Guyancourt.  

La 1re citée a débuté le 15 juin et 
se termine le 28 juillet. Elle a lieu 
au gymnase du Jeu de Paume et 
met à l’honneur des réalisations du 
Villepreux image pixel, club photo 
villepreusien. « Après avoir fait plus 
de 800 photos, dix photographes de 
l’association Villepreux image pixel 
sont heureux d’exposer [...] 80 photos 
de sports avec le soutien de SQY et de 
la municipalité de Villepreux », peut-
on lire sur le site internet de la com-
mune de Villepreux. 

À Voisins-le-Bretonneux, une expo-
sition du même type se tient aussi, 
et dure elle plus longtemps, puisque, 
commencée le 23 juin, elle est à l’af-

fiche jusqu’au 6 septembre. Elle est 
installée, à la maison Decauville. Les 
visiteurs pourront y découvrir une 
vingtaine de clichés de sports olym-
piques, pris lors de différents événe-
ments (pas forcément lors des JO), 
mais aussi de matériel sportif exposé, 
comme une haie sautée par les ath-
lètes lors des courses de haies, ou 
encore des vélos de compétition, de 
piste comme de route, de différentes 
époques. Les clichés sont l’œuvre de 
Sportphoto. 

« Depuis quelques années, notre associa-
tion Sportphoto souhaite faire découvrir 
au plus grand nombre les chefs-d’œuvre 
de la photographie de sport en organi-
sant de multiples manifestations  : un 

festival de la photo de sport, des expo-
sitions itinérantes, un concours scolaire 
et, pour les pros, le Concours internatio-
nal de la photo de sport, explique cette 
association. La 2e édition de ce concours, 
qui s’est clôturée au 31 mars, est un ex-
cellent cru, avec une participation record 
témoignant que le spectacle du sport, 
aujourd’hui planétaire, est une source 
intarissable d’images exceptionnelles. » 

Athlétisme, cyclisme, surf, plon-
geon, baseball, escrime, tennis, boxe, 
équitation, gymnastique, football, 
une grande variété de disciplines 
olympiques est représentée. Ces 
clichés font la part belle et à la 
photographie de sport et au geste 
sportif. Des photos sont à retrouver 

à l’intérieur mais aussi à l’extérieur 
de la Maison Decauville. « [Ce sont] 
des photos professionnelles vraiment 
magnifiques  », avait loué la maire 
UDI de Voisin, Alexandra Rosetti, 
lors d’un Facebook live le 29 mai. 
L’exposition est ouverte du mercredi 
au vendredi de 14 h à 18 h. L’entrée 
est libre et gratuite. 

À la Bibliothèque université (BU) 
de l’UVSQ, située à Guyancourt, là 
aussi, une exposition met à l’hon-
neur le sport et les JO. Elle s’inti-
tule Histoire, sport & citoyenneté. On 
y retrouve «  des portraits d’athlètes, 
des exploits et des destins, l’histoire des 
Jeux Olympiques d’Athènes 1896 aux 
JOP Paris 2024 », indique la BU sur 
son site internet. « C’est cette histoire 
multiple, à travers 30 Jeux olympiques 
et 15 Jeux paralympiques, que propose 
cette exposition en mettant en exergue 
des récits hors norme, de sportives et 
de sportifs, qui ont marqué de leurs 
engagements l’histoire contemporaine », 
poursuit la BU. Ceux qui n’ont pas 
encore pu admirer cette exposition 
devront néanmoins patienter un peu 
pour le faire. La BU est en ferme-
ture estivale et rouvrira le 26 août au 
matin. Il restera alors quelques jours 
pour la découvrir, puisqu’elle est à 
l’affiche jusqu’au 30 août. Détails sur 
bib.uvsq.fr. n

SQY Les sports olympiques s’exposent en 
photos à Villepreux, Voisins et Guyancourt
Des expositions photos sur les JO sont à l’affiche à 
Villepreux, Voisins et à la BU de l’UVSQ, respectivement 
jusqu’au 28 juillet, au 6 septembre et jusqu’au 30 août. 

SQY  
Des événements 
dans plusieurs 
villes de 
l’agglomération 
dans le cadre  
de L’Été culturel
L’Été culturel, organisé par le mi-
nistère de la Culture, propose, pour 
sa 5e édition, des «  rencontres entre 
artistes, publics et territoires à tra-
vers une programmation répartie sur 
toute la France métropolitaine et en 
Outre-mer », résument les organisa-
teurs. En Île-de-France, une com-
mune sur trois propose des mani-
festations. À SQY, on peut citer, à 
Montigny, jusqu’au 30 juillet, une 
animation Danse et équilibre en 
duo par la compagnie BitterSweet, 
au gymnase Colas dans le cadre 
aussi d’Été en sable. Montigny, 
comme Guyancourt, Les-Clayes, 
Magny, Plaisir, Trappes, Villepreux, 
ou encore Voisins, participent aussi 
à L’Été culturel 2024 dans les bi-
bliothèques d’Île-de-France, qui 
s’étend lui jusqu’au 31 août. Jusqu’au 
1er août, l’événement  Les artistes 
dans notre ville, fait de rencontres, 
conférences, visites et débats, sera 
accueilli à Magny, Montigny, Plai-
sir ou encore Trappes. On peut 
également mentionner l’animation 
Archéo’Vacances le 24 juillet à la 
médiathèque de La Verrière. n

À Voisins, l’exposition à l’affiche jusqu’au 6 septembre à la Maison Decauville, 
présente plusieurs photos de sport, mais aussi des équipements sportifs de 
différentes disciplines et de plusieurs époques.
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.
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Vous êtes entrepreneur, 
commerçant, artisan,  
vous désirez passer votre publicité 
dans notre journal ?

pub@lagazette-sqy.fr
Faites appel à nous !




